

werden durfte, und er war es auch um so lieber, da ihm durch jene Entschließung keineswegs die Hoffnung auf Jane's Besitz abgeschnitten, nein, ihm nur, nach seiner Philosophie, noch heller aufzugrünen schien, weil er sich den von Hartnack bestallten Schiedsrichter Scarabäus als einen eben so vorurtheilsfreien als gelehrten Mann vorstellte. Er kehrte daher am Ende auch ganz zufrieden in sein Dorf zurück, nachdem er zuvor Erlaubniß erbeten und empfangen hatte, am andern Tage wieder vorzusprechen und den Ausspruch des Doctors zu gewärtigen.

VII.

Andern Tages stand die kleine Jane um die Zeit, um welche der Doctor Scarabäus ungefähr und gewöhnlich sich bei dem alten Hartnack einzustellen pflegte, schon lange vor der Hausthüre, um denselben zu erwarten, denn sie — gedachte ein paar freundliche und bestechende Worte bei ihm einzulegen, von deren Wirkung sie sich viel versprach. Heute aber säumte der Doctor ungewöhnlich lange zufälligerweise mit seinem Besuche, und die kleine Jane war schon recht ungeduldig geworden, als er sich endlich einstellte, und kaum war er auch nur vom Pferde gestiegen und hatte dasselbe einem Knechte empfehlend übergeben, so lachte er auch schon dem Mädchen entgegen und sagte:

„Na, Jungfer Liebesputz, ist Sie noch krank, oder hat sich das Uebel, das ich in Ihr errathen habe, schon ein wenig gegeben? Hel Suche Sie mir nichts